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PARABÉNS, CANOINHAS!

FECHAMENTO DA EDIÇÃO
Quarta-feira às 18h

É 
chegada a hora de parabe-
nizar o lugar que abriga o 
Correio do Norte ao longo 
de toda a sua história. Na 

próxima terça-feira, dia 12 de se-
tembro, o município de Canoinhas 
comemora 112 anos de emanci-
pação. Uma história marcada por 
muitos acontecimentos, tradições e 
a construção de uma sociedade aco-
lhedora.

Quanto aos acontecimentos, Ca-
noinhas ficará eternamente marca-
da nos livros de história por capí-
tulos da história do Brasil, que na 
Princesa Gentil do Planalto foram 
escritas. Logo em seu segundo ano 
como município, Canoinhas viu 
suas terras serem palco de uma das 
mais violentas guerras da história 
do Brasil. E mesmo após esse perío-
do de quatro anos de muita dificul-
dade, o canoinhense soube erguer 
a cabeça, iniciar a reconstrução de 
uma cidade com sua história recém 
iniciada. A Guerra do Contestado 
foi um período de muita tristeza e 
muitas mortes, mas também, evi-
denciou a luta de um povo trabalha-
dor em defesa das terras nas quais 
viviam.

Canoinhas também presenciou 
ao longo de sua trajetória fenôme-
nos naturais que são lembrados até 
hoje. Vendaval, grandes enchentes, 
que trouxeram prejuízos à comu-
nidade, mas também nevascas his-
tóricas, e são pelo menos duas já 
registradas, que transformaram as 

terras canoinhenses em paisagens 
de inverno dignas de serem compa-
radas as reconhecidas paisagens do 
inverno europeu.

Na cultura não há como falar de 
Canoinhas sem citar o bom e velho 
chimarrão. A bebida quente, heran-
ça dos povos nativos do Sul do Bra-
sil está presente até hoje no dia a dia 
de Canoinhas, e essa relação de Ca-
noinhas com a erva-mate vai muito 
além do consumo. Canoinhas tem 
sua história diretamente ligada ao 
cultivo da erva-mate, que por muito 
tempo foi o grande sustentáculo da 
economia local, sendo até hoje a er-
va-mate tratada como o “Ouro Ver-
de”, expressão que também tem sua 
relação intimamente ligada a histó-
ria de Canoinhas, inclusive, o nome 
Canoinhas as “Canoges Mirim” ou 
canoas pequenas, que foram em-
barcações que circulavam pelos 
afluentes das terras canoinhenses 
transportando madeira e erva-mate

O Correio do Norte tem muito 
orgulho de fazer parte da história de 
Canoinhas. Inclusive, essa história 
foi registrada capítulo a capítulo nas 
páginas do jornal durante seus 76 
anos de história. Que Canoinhas te-
nha muitas e muitas boas histórias 
para serem contadas nas páginas 
do Correio do Norte pelos próximos 
anos, décadas e séculos.

Parabéns Canoinhas e parabéns 
a cada canoinhense que no dia a dia 
faz de Canoinhas um lugar melhor 
para se viver.

Q
uando se trata de voluntari-
ado, é errada a afirmação de 
que, ao se doarem, as pessoas 
não desejam nada em troca. 

É justamente o contrário! O voluntário 
tem o grande sonho de mudar o 
mundo, de acabar com a indiferença, 
a ganância e a soberba, doenças que 
paralisam e corroem a nossa socie-
dade. Para ele, a simplicidade, a sen-
sibilidade, a empatia e o amor são a 
cura. A ação, o comprimido.

O voluntário, em essência, é aquele 
que não consegue conviver com a nefas-
ta indiferença humana e todos os males 
que ela tem causado a nós mesmos e ao 
planeta. Ele mostra interesse genuíno 
pelo outro; está junto nos momentos 
difíceis, criando relações baseadas na 
confiança, no apoio mútuo. O voluntário 
é a gota que move o oceano, a semente 
que levanta florestas.

Seu maior superpoder é se colocar 
no lugar de outra pessoa, seja na busca 
de soluções para problemas ou quan-
do conseguimos levar um mínimo de 
felicidade para aqueles que mais pre-
cisam. Como a alma de um palhaço, a 
do voluntário se alimenta de pequenos 
sorrisos de crianças doentes, idosos 
abandonados ou pessoas carentes. 
Essa aptidão para se identificar com o 
outro, sentindo o que ele sente, dese-
jando o que ele deseja, aprendendo da 
forma como ele aprende tem um nome: 

empatia.
Tivemos, ao longo da história, diver-

sos exemplos de como o voluntariado 
contribuiu para mitigar os efeitos de 
catástrofes climáticas, pandemias e 
outras tragédias. No entanto, não é so-
mente nos grandes eventos que ele está 
presente, atuando firmemente para que 
pessoas, animais e natureza fiquem um 
pouco menos vulneráveis. Só quem deu 
a mão a alguém em situações difíceis 
sabe o quanto ajudar o outro aquece 
o coração.

Espero que, de agora em diante, 
assim como nos unimos em momentos 
cruciais para a evolução da humani-
dade, também possamos construir 
um novo mundo em que pessoas se 
importam com pessoas. O caminho? 
Sabemos de cor: criar, urgentemente, 
as pequenas células sustentáveis, 
colaborativas, empáticas, solidárias e 
pacíficas: as Células Sociais Caórdicas. 
Juntas, elas irão promover as trans-
formações necessárias. Só nos resta, 
prazerosamente, percorrermos esse 
caminho.
Henrique Medeiros é especialista em 
gestão e psicanalista, autor do livro 
“Células Sociais Caórdicas – O Caminho 
Para Um Novo Mundo”. É formado em 
Tecnologia da Informação com MBA em 
Gestão Empresarial pela FGV e tem mais 
de 25 anos de experiência no mercado 
de tecnologia.

Confira os destaques da região apontando a câmera 

do seu celular para o QR Code ao lado, ou acesse:

www.jornalcorreiodonorte.com.br@j ornalcnor te

( 47)  9 8865- 7880        (47)  3622-1571( 47)  9 8865- 7880        
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Ricardo Manteuffel recebe o título 
de Cidadão Honorário de Canoinhas

N
a última sessão 
da Câmara de 
Canoinhas do 
mês de agosto, 
foi realizada a 

entrega do Título de Cidadão 
Honorário de Canoinhas 
ao médico Ricardo Alexan-
dre Manteuffel que atua em 
Canoinhas e região há mais de 
18 anos. Os vereadores Wilmar 
Sudoski e Mauricio Zimmer-
mann acataram a sugestão do 
cidadão canoinhense Niceto 
Fuck, e propuseram aos de-
mais vereadores essa home-
nagem e o título ao médico 
que já atendeu mais de 80 mil 
pacientes até o momento.

Manteuffel é nascido 
em Joinville, e reside em 
Canoinhas desde maio de 
2005, onde tem se destacado 
em sua carreira profissional 
e contribuído para a área 
da saúde na região. Sua for-
mação acadêmica teve início 
em 1994, quando ingressou 
na Universidade Federal do 

Paraná, onde obteve o di-
ploma de graduação em Me-
dicina em 2000. Após a con-
clusão da graduação, Ricardo 
continuou aprimorando 
seus conhecimentos e espe-
cializando-se em diferentes 
áreas. Entre 2001 e 2003, ele 
realizou a especialização 
em Residência Médica em 
Cirurgia Geral no Hospital 
Regional Alto Vale do Itajaí. 
Posteriormente, de 2003 a 
2005, Ricardo concluiu a 
especialização em Residên-
cia Médica em Cirurgia do 
Aparelho Digestivo no Hos-
pital Regional de São José Dr 
Homero de Miranda Gomes. 
Com o objetivo de se man-
ter atualizado e aprofundar 
ainda mais sua expertise, 
Ricardo Manteuffel obteve 
uma especialização Lato 
Sensu em Endoscopia Diges-
tiva Avançada pela Univer-
sidade Positivo de Curitiba, 
no período de 2018 a 2019. 
Além disso, ele participou de 

Canoinhas comemora aniversário com bolo de 112 metros
A prefeitura de Canoinhas 

revelou que nesta terça-feira, 
aniversário do município, terá 
um bolo de 112 metros para a 
população. A celebração inicia 

a partir das 14h na Rua Frei 
Menandro Kamps, em frente 
à Igreja Matriz Cristo Rei, no 
Centro. Será no dia 12 de se-
tembro, terça-feira.

“E depois do corte do bolo 
nós teremos um bailinho pra 
gente comemorar com o gru-
po Marca Baileira”, afirma a 
prefeita Juliana Maciel. Se cho-

ver, a programação está manti-
da e o bolo de 112 metros será 
montado dentro do pavilhão 
da igreja Matriz Cristo Rei. 
“Vai ter bolo à vontade. Venha 

celebrar o nosso aniversário, a 
nossa história, a nossa cultura”, 
convida a prefeita.

Toda a programação será 
gratuita.

Título foi entregue durante sessão da Câmara de Canoinhas 

JOSELITO BELUK

Vendaval atinge municípios da região
Um vendaval atingiu a 

região do Planalto Norte na 
tarde desta segunda-feira, 
4. O Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM) atendeu a 
diversas ocorrências, in-
cluindo quedas de árvores, 
destelhamentos e inter-
rupções na rede elétrica.

Segundo o CBM, as 
guarnições foram acionadas 
a partir das 12h40. Os locais 
mais atingidos foram o cen-
tro da cidade de Canoinhas, 
os bairros e as redondezas 
da BR-280.

No centro de Canoinhas, 
uma árvore caiu sobre uma 
residência na Rua Álvaro 
Soares Machado, próximo 
ao Colégio Cabral. Na rua 
Saulo de Carvalho, uma ár-
vore caiu sobre a rede elétri-
ca, causando interrupção 

no fornecimento de ener-
gia. Na rua Henrique Sorg, 
uma árvore caiu sobre uma 
rua, bloqueando o trânsi-
to. Na rua Emídio Ferreira 
de Souza, uma árvore caiu 
sobre uma casa, causando 
destelhamento. Na rua Al-
fredo Bach, uma árvore caiu 
sobre uma rua, provocando 
danos a um veículo. Na rua 
Mamede Cador, uma árvore 
caiu sobre uma rede elétrica, 
causando interrupção no 
fornecimento de energia.

Na BR-280, uma árvore 
caiu sobre a pista, causan-
do lentidão no trânsito. Na 
rua Júlio Budant Neto, um 
telhado foi arrancado por 
uma rajada de vento. Na rua 
Almeida Cardoso, uma placa 
de sinalização caiu sobre a 
rede elétrica, causando in-

terrupção no fornecimento 
de energia. Na rua Francisco 
de Paula Pereira, uma árvore 
caiu sobre uma casa, causan-
do destelhamento.

As equipes do CBM tra-
balharam até o início da 
noite para atender às ocor-
rências. Não houve feridos.

A Defesa Civil do mu-
nicípio esteve monitorando 
a situação e orientando a 
população a evitar locais 
com risco de quedas de 
árvores.

TRÊS BARRAS
Em Três Barras, o temporal 
causou estragos em residên-
cias da cidade. Informações 
divulgadas pelo secretário da 
Defesa Civil, João Francisco 
Canani, dão conta de que 
pelo menos seis casas no 

bairro Bom Jesus e outras 
sete no distrito de São Cris-
tóvão sofreram destelha-
mentos em razão dos fortes 
ventos.

A Defesa Civil deu suporte 
emergencial aos atingidos. 
Moradores do bairro Bom 
Jesus, local onde os estragos 
foram maiores, receberam 
lonas e telhas. Moradores 
do São Cistóvão também 
receberam lonas.

IRINEÓPOLIS
O fim da tarde de segun-
da-feira foi marcado por 
um demorado apagão em 
Irineópolis. O centro e todas 
as localidades próximas per-
maneceram por mais de duas 
horas sem energia elétrica. 
Também foram registrados 
estragos em residências.  

diversos cursos e congressos 
na área de Cirurgia, Gastro-
enterologia e Endoscopia 
Digestiva ao longo de sua 
carreira.

Manteuffel é membro da 
equipe médica do Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas 
desde 2005, onde exerce sua 
prática cirúrgica. Além disso, 
ele também presta atendi-
mento no ambulatório da 
Prefeitura de Canoinhas. Sua 

dedicação à medicina es-
tende-se ao Hospital Félix da 
Costa Gomes em Três Barras, 
onde realiza procedimentos 
médicos e atende no ambu-
latório da Prefeitura de Três 
Barras. Paralelamente, Ricar-
do Manteuffel mantém um 
consultório privado na Clínica 
Cardiocenter, onde oferece 
serviços especializados em 
sua área de atuação. Seus 
conhecimentos e experiência 

profissional foram reconheci-
dos pela comunidade médica 
e pelos seus pares, levando-o 
a ocupar o cargo de Presi-
dente da Unimed Canoinhas 
no período de 2015 a 2018. 
Nessa função, ele contribuiu 
para a gestão e o desenvolvi-
mento da cooperativa médi-
ca, promovendo a qualidade 
e a ampliação dos serviços 
de saúde na região.

Casa destelhada em Três Barras 

DIVULGAÇÃO/DEFESA CIVIL

Galhos de árvore sobre a pista de skate em 
praça do centro de Canoinhas 
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Três Barras sedia evento sobre 
“turismo de experiência e erva-mate”

V
ocê sabia que 
além de ser usa-
da e apreciada no 
preparo do tradi-
cional chimarrão, 

do tereré e chás, a erva-mate 
também é matéria-prima para 
uma diversidade de produtos?

A essência da erva-mate 
está presente em cosméti-
cos e produtos farmacêu-
ticos. O seu sabor é facil-
mente reconhecido em 
várias bebidas, principal-
mente, naquelas que se 
tornaram tendência aos 
adeptos da alimentação 
natural e saudável, e en-
trou também na gastrono-
mia da região com status 
de ingrediente em bolos, 

bolachas, geleias, pudins, 
licores, picolés, sorvete, 
entre outros.

Como forma de debater 
o potencial e ampliar a uti-
lização da erva-mate no for-
talecimento da agricultura 
familiar é que a Pousada 
da Vó Quina, na localidade 
da Campininha, em Três 
Barras, sediou na semana 
passada, o evento intitula-
do “Turismo de Experiência 
e Erva-Mate”.

Pela manhã foram re-
alizadas duas atividades: 
palestras com as equipes 
técnicas da Epagri, Embra-
pa/PR e Cidasc e roda de 
conversa para que os par-
ticipantes pudessem relatar 

Primavera 2023 terá chuva e temperatura 
acima da média em Santa Catarina

De acordo com a previsão 
da Epagri/Ciram, os meses 
de setembro, outubro e no-
vembro terão chuva acima 
da média climatológica em 
Santa Catarina. A precipi-
tação deve ser frequente e 
com totais mais elevados na 
primavera, que será marcada 
pelo predomínio de nebu-
losidade em boa parte dos 
dias. O fenômeno El Niño vai 
aumentar o risco de eventos 
extremos com chuva forte e 
totais elevados em curto in-
tervalo de tempo, temporais 
com raios, granizo e ventania.

CHUVA

Setembro e outubro marcam 
a transição do inverno para 
o verão, com totais mensais 
elevados especialmente em 
outubro e no Oeste de SC. 
Segundo a meteorologista 
da Epagri/Ciram Marilene 
de Lima, a chuva vai ocor-
rer associada à passagem 
de frentes frias, sistemas de 
baixa pressão e a Sistemas 
Convectivos de Mesoescala 
(SCM), mais comuns na pri-
mavera e com maior influên-
cia no Extremo Oeste, Oeste 
e Meio Oeste de Catariense. 

“Na segunda quinzena de 
novembro as pancadas de 
chuva de verão, associadas à 
convecção da tarde, passam a 
ocorrer com mais frequência 
em todo o Estado”, informa 
ela.

A meteorologista Gilsânia 
Cruz complementa que ci-
clones extratropicais vão 
atuar no litoral da Argenti-
na, Uruguai e Sul do Brasil, 
especialmente em setembro 
e outubro, trazendo perigo 
às embarcações, com ventos 
fortes e mar agitado, que 
muitas vezes resultam em 
ressaca. “Nevoeiros associa-

dos à nebulosidade baixa, 
com redução de visibilidade 
também são esperados para 
as noites, madrugadas e 
amanhecer dessa estação”, 
revela.

TEMPERATURA

No trimestre a previsão é de 
temperatura acima da média 
climatológica em Santa Cata-
rina, mas ainda pode ocorrer 
um ou outro episódio de frio 
no início da primavera, com 
temperatura próxima ou 
abaixo de 0°C e formação de 
geada principalmente nas 

áreas altas do Planalto Sul. 
A previsão é de elevação da 
temperatura nos próximos 
meses e são esperados dias 
consecutivos de temperatura 
acima de 30ºC.

TEMPERATURA
DA SUPERFÍCIE DO MAR

Em julho e agosto de 2023 a 
Temperatura da Superfície do 
Mar (TSM) seguiu elevada em 
todo o Pacífico Equatorial, in-
dicando a condição do El Niño, 
que será forte nos próximos 
meses e persiste durante todo 
o verão de 2023/2024.

Safra SC: milho recua, mas soja cresce de produção

Em números globais, nos 
últimos 10 anos, a área plan-
tada com milho em San-
ta Catarina caiu 150 mil 
hectares, ou seja, 15 mil a 
menos por safra na evolução 
2013-2023. Os dados são da 
Empresa de Pesquisa Agro-
pecuária de Extensão Rural 
(Epagri/Cepa). Já o sistema 
que monitora em separado 
a 1ª e 2ª safras, foi iniciada 
em 2015-2016 para o milho 

e em 2020-2021 para a soja. 
Conforme os relatórios ofici-
ais, a área cultivada de milho 
na 1ª colheita em 2022-2023, 
foi de 321,3 mil hectares e 
de 30,2 mil hectares na 2ª 
safra, totalizando 351,6 mil 
hectares. A produção chegou 
a 2,88 milhões de toneladas 
num período considerado 
satisfatório em relação às 
médias de anos anteriores, 
conforme demonstração no 

gráfico abaixo.
O caminho da soja é inver-
so, ou seja, nas últimas 10 
safras, o crescimento em 
área plantada foi de 200 
mil hectares, ou seja, 20 mil 
hectares por ano a mais, 
batendo 732 mil hectares na 
1ª safra (2022-2023), e 57 mil 
hectares na 2ª, totalizando 
789 mil hectares da oleagi-
nosa, somando 2,98 milhões 
de toneladas em produção 

total, se configurando na 
maior área da série histórica. 
De janeiro a junho de 2023, 
Santa Catarina exportou 
979.467 toneladas de soja e 
derivados do complexo, com 
previsão de bater 1,5 milhão 
de toneladas até dezembro. 

Confira a análise completa, 
disponibilizada pela Secre-
taria de Estado da Agricul-
tura, acessando o QR Code: 

Erva-mate, tradição da região, é matéria 
prima para diversos produtos 

DIVULGAÇÃO

Evento aconteceu na Pousada da Vó Quina, na localidade da 
Campininha, em Três Barras

DIVULGAÇÃO

e trocar experiências sobre o 
turismo rural.

À tarde, aconteceu mini-
curso sobre culinária e cos-

méticos e a mostra de produ-
tos desenvolvidos durante o 
encontro.

O evento teve o apoio da 

Prefeitura de Três Barras, 
por meio da secretaria de 
Agricultura e Fundação 
Cultural.
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Novo foco do mosquito transmissor da 
dengue é identificado em Três Barras

D epois de qua-
se quatro me-
ses, agentes 
de endemias 

voltaram a identificar um 
novo foco do mosquito Ae-
des aegypti em Três Barras.

A confirmação ocorreu 
por meio de análise labora-
torial. A larva do mosquito 
transmissor da dengue, e de 
outras doenças como zika e 
Chikungunya, foi encontra-
da numa armadilha monta-
da no bairro no bairro João 
Paulo II, nas proximidades 
da escola estadual Colombo 
Machado Salles.

Após a verificação do re-
sultado, uma força tarefa 
está sendo realizada num 

raio de até 300 metros do lo-
cal da armadilha.

“Estamos fazendo visitas 
em todos os imóveis próxi-
mos, fazendo coleta de ma-
terial em recipientes com 
água parada para posterior 
análise e, também, identifi-
cando a necessidade de ins-
talação de novas armadilhas 
no bairro, como também em 
outras localidades do muni-
cípio”, explica Regiane Mo-
telewicz, coordenadora da 
Vigilância Ambiental de Três 
Barras.

A coordenadora lembra, 
no entanto, que as equipes 
têm encontrado resistência 
dos moradores não só para 
realizar as inspeções nas ca-

sas, como também para o re-
passe de orientações.

“É importante que a po-
pulação nos auxilie nesta 
luta, que colabore com o 
nosso trabalho. Inclusive, 
denunciando através do 
fone (47) 3623-5228 locais 
em que há possíveis cria-
douros. O mosquito da den-
gue está por aí. O perigo é 
para todos, mas a prevenção 
também”, destaca.

Ainda de acordo com Re-
giane, as visitas e aborda-
gens são feitas única e exclu-
sivamente por profissionais 
identificados por colete e 
crachá, e que estejam por-
tando material explicativo 
da campanha.

“Nossa orientação é para 
que a comunidade fique 
atenta e só receba, em suas 
casas, pessoas devidamente 
reconhecidas como agentes 
de endemias do município”, 
afirma.

Há 102 armadilhas insta-

ladas no município, inclusi-
ve nas localidades interiora-
nas do Km 06/Barra Grande, 
Campininha e São João dos 
Cavalheiros, que são sema-
nalmente vistoriadas pelos 
agentes de endemias do mu-
nicípio.
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“Chuva de gols” em amistosos marca a 
abertura do municipal de futsal de Três Barras

O pontapé inicial 

do Campeona-

to Municipal de 

Futsal de Três 

Barras foi dado na noite de 

sexta-feira, 1°, com o desfile de 

parte das delegações partici-

pantes, apresentações culturais 

e bola rolando em três partidas 

amistosas no ginásio de espor-

tes Ione Cyríaco de Souza.

A cerimônia de abertura 

contou com a presença da pre-

feita Ana Claudia da Silveira 

Quege, que ao cumprimentar 

os atletas e público presentes, 

assumiu o compromisso de in-

centivar a prática esportiva no 

município nas diversas moda-

lidades.

“Podem ter certeza que va-

mos investir no esporte, seja no 

futebol, seja no voleibol, seja no 

basquete ou em outras moda-

lidades, o que nós queremos é 

trazer a juventude e as famílias 

para dentro deste ginásio”, ga-

rante.

O presidente da Fundação 

Municipal de Esportes (FME), 

Edson Ferreira Nunes, come-

morou o retorno da competi-

ção após um hiato de três anos 

em razão da pandemia.

“Estamos satisfeitos pelo 

número de times inscritos e 

felizes pelo apoio recebido da 

prefeita Ana Claudia e toda sua 

equipe de governo para que 

pudéssemos voltar a realizar o 

campeonato neste ano”, disse.

Vereadores, secretários mu-

nicipais e convidados também 

acompanharam a solenidade, 

que teve as alunas do 4° ano do 

magistério da escola estadual 

Colombo Machado Salles apre-

sentando o Hino de Três Barras 

na Língua Brasileira de Sinais 

(Libras); e ainda apresentações 

musicais da Banda da Igreja As-

sembleia de Deus.

O policial militar e atleta, 

Nilson Sampaio, fez o jura-

mento em nome dos demais 

competidores, prometendo a 

disputa leal, o cumprimento e 

o respeito ao regulamento e às 

regras, aos adversários, compa-

nheiros de equipe, organização 

e dirigentes.

BOLA NA REDE
Quem foi ao ginásio Ione Cyrí-

aco de Souza assistir aos jogos 

amistosos saiu, com certeza, 

satisfeito com a quantidade de 

gols marcados: foram 13 em 

três partidas.

No jogo inaugural, que reuniu 

atletas da categoria Veteranos 

Masculino, o Amigos do Jonko 

venceu o Amigos da Bola por 3 

a 2.

Na sequência, foi a vez das me-

ninas do Deixaqueuxuto “A” en-

trarem em quadra e golearem 

o Atlético Trêsbarrense pelo 

placar de 4 a 0 em partida pela 

categoria Livre Feminino.

Já no amistoso pela cate-

goria Livre Masculino, quem 

levou a melhor foi a equipe do 

Amantes F.C que bateu o São 

Jogos tiveram média de gols superior a quatro por jogo 

DIVULGAÇÃO

Catarinense é a sensação do atletismo nos Jogos da Juventude

O  
s Jogos da Juven-
tude Ribeirão 
2023, em Ribeirão 
Preto (SP) come-

çou muito bem para Santa 
Catarina. A conquista do 
novo recorde brasileiro e do 
sul-americano da categoria 
sub-18 nos 110 metros com 
barreiras foi conquistada por 
Vinícius de Brito. O atleta fez 
o tempo de 13s20. “Ainda pa-
rece um sonho com tudo o 
que aconteceu. E agora é só 
felicidade por ter conquista-
do essa marca. Era um ob-
jetivo que eu almejava faz 

tempo, agora chegou e fico 
muito feliz de ter batido esse 
recorde”, disse Vinicius.

Natural da cidade de Rio 
do Sul (SC), Vinicius iniciou 
no atletismo aos 12 anos, mas 
por pouco o hoje campeão e 
recordista sul-americano dos 
110m com barreiras poderia 
estar sem a medalha, já que 
o futebol era o seu esporte na 
infância. “Eu jogava futsal em 
uma cidade vizinha a Rio do 
Sul. Depois do falecimento 
de meu pai, pedi para um co-
lega me levar para jogar fute-
bol. O estádio de futebol é ao 

lado da do atletismo. E, por 
azar ou sorte, eu errei a sala”, 
contou aos risos.

A rápida evolução de Vi-
nicius nas provas de veloci-
dade comprovou que o “erro” 
foi, na verdade, o maior 
acerto dele. “Conforme eu 
fui treinando e vi que era 
isso mesmo o que eu queria 
para mim, minha família me 
apoiou. E hoje estou aqui”, 
concluiu.

O RECORDE
Na disputa dos Jogos da Ju-
ventude, o jovem catarinense 

superou o recorde sul-ameri-
cano anterior da categoria, de 
13s38, que pertencia a John 
Paredes, da Colômbia, desde 
2019. Vinicius também esta-
beleceu o novo recorde dos 
Jogos da Juventude, marca 
que era de 13s48, estabeleci-
da na edição de 2013 por Julio 
Cesar Nascimento de Olivei-
ra, do Rio de Janeiro. “Estou 
muito feliz de ter conquista-
do essa marca. Era um obje-
tivo e fico muito feliz de ter 
superado esse recorde”, disse 
Vinicius poucos momentos 
após o histórico triunfo.

Vinícius de Brito é natural de Rio do Sul 

DIVULGAÇÃO

Avaí comemora 100 anos de fundação
O Avaí Futebol Clube celebra 
nesta sexta-feira o seu centená-
rio. O clube foi fundado em 1º 
de setembro de 1923 na capital 
catarinense, Florianópolis. O 
clube de cores azul e branco, 
foi uma das fundadoras da Liga 
Santa Catharina de Despor-
tos Terrestres, que deu origem 
anos depois a Federação Cata-
rinense de Futebol (FCF).
O Avaí comemora 100 anos 
com uma história repleta de 

conquistas e destaque em ní-
veis estadual e nacional. O clu-
be conquistou o Campeonato 
Catarinense 18 vezes e tem o 
título da Copa Santa Catari-
na em 1995. Em competições 
nacionais destaque para o tí-
tulo da Série C do Brasileiro 
em 1998 e o vice da Série B em 
2016. Atualmente, a equipe de 
Florianópolis disputa a segun-
da divisão do Campeonato 
Brasileiro.

Na última segunda-feira, 28, o 
Avaí foi homenageado no Ple-
nário do Senado, em Brasília, 
por conta dos 100 anos do clu-
be. A Federação Catarinense de 
Futebol (FCF) foi representada 
pelo procurador jurídico, Ro-
drigo Capella.
“Quanto todos nascemos, o 
Avaí já era uma paixão de cen-
tenas e milhares de homens 
e mulheres. Daqui a muitos e 
muitos anos, quando formos 

apenas saudade e lembrança 
para aqueles que nos amam, 
o Avaí ainda estará aqui, e se-
guirá provocando risos, gritos, 
choros, alegrias, abraços e co-
memorações. O Avaí é maior 
do que cada um de nós, e per-
manecerá! O centenário que 
todos comemoramos é uma 
data especial sim. Mas ouso di-
zer que presenciamos apenas a 
celebração dos primeiros 100 
anos do Avaí. O Clube tem um 

belo passado, como diz o seu 
hino, cheio de glórias, conquis-
tas e vitórias. E terá também 
um belo futuro, com mais tro-
féus, gols incríveis, defesas mi-
lagrosas, craques e feitos que 
muitos nem conseguem en-
tender. Os manezinhos costu-
mam dizer que o ‘Avaí faz coisa’. 
E eu acrescento: O Avaí fez, faz 
e fará ainda mais!”, ressalta o 
presidente do Avaí, Júlio César 
Heerdt.

Cristóvão por 3 a 1.

JOGOS VALENDO PONTOS
O Campeonato Municipal de 

Futsal terá jogos oficiais a partir 

da próxima segunda-feira, 11, 

com as rodadas sendo dispu-

tadas de segunda a sexta-feira, 

sempre à noite.

O coordenador de esportes 

da FME, Carlinhos Paiano, lem-

bra que a competição deve se 

estender até o final do mês de 

outubro.

“Nossa intenção é movi-

mentar a cidade, levando ao 

ginásio não somente os atletas, 

mas também familiares e ami-

gos dos jogadores, como tam-

bém a comunidade em geral 

que terá uma opção de lazer e 

entretenimento todas as noi-

tes”, frisa.

Dos 35 times inscritos, 20 

são da categoria Livre Masculi-

no. A categoria Livre Feminino 

soma cinco equipes; a Infantil 

Masculino quatro; a Infantil 

Feminino duas; e a Veteranos 

Masculino quatro times.
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A prefeitura de Irineópolis, por 
meio da Secretaria de Esportes, 
Cultura,Turismo e Juventude, 
promove no mês de setembro 
três reuniões sobre a Lei Paulo 
Gustavo. 
- As Audiências Oitivas serão 
realizadas nos dias 11 (segun-
da-feira), 14 (quinta-feira) e 18 
de setembro (segunda-feira), no 
Centro de Multiuso, e têm como 
objetivo ouvir as propostas de 

artistas e profissionais que atu-
am com atividades culturais no 
município.
- As Audiências Oitivas Mu-
nicipais, da Lei Paulo Gustavo 
(LPG), são abertas ao público e 
devem contar com a presença 
de trabalhadores nas áreas de 
audiovisual, artesanato, música, 
dança, artes cênicas e demais 
vertentes da área cultural, opor-
tunizando a participação da 

sociedade na construção dos 
editais, chamamentos públicos, 
premiações e contrapartidas 
previstas na legislação.
– O  ministério lembra que, os va-
lores serão liberados logo após 
a aprovação de cada proposta.
- A lei que leva o nome do artista, 
Paulo Gustavo Amaral Mon-
teiro de Barros,  como forma 
de homenageá-lo, foi aprovada 
em 5 de Julho de 2022 e terá a 

divisão dos recursos entre os 
municípios, Distrito Federal e os 
demais estados. 
- O artista que morreu aos 42 
anos, em consequência da COVID 
19, foi um importante ator, hu-
morista, diretor, roteirista e 
apresentador brasileiro. Nasceu 
em 30 de Outubro de 1978 na ci-
dade de Niterói, no Rio de Janeiro, 
e morreu em 4 de maio de 2021, 
também no Rio de Janeiro. 

ARTISTAS PARTICIPAM DE OITIVAS DE CULTURA 
PARA DEBATER A LEI PAULO GUSTAVO 

Na última sexta feira, dia 1º.  
de setembro, na localidade 
de São José do Timbozinho, 
a empresa Toni Cerealista fez 
a entrega técnica de dois tra-
tores novos da marca Landini, 
para o casal de agricultores, 
Eliane e Mauro Novacoski (na 
foto com chapéu) e  família. 

TONI CEREALISTA ENTREGA 
MAIS DOIS TRATORES LANDINI

Andréa Calza Martins Netto; Caroline Fernanda de Lima Arbigaus; Christielle 
Andressa Zanieski Demétrio; Daniele Vieira de Lara; Emely de Souza; Lenir 
Dranka de Lima; Maria Aparecida Bueno Ferreira Kumik; Nícolas Brás Lezan; 
Silvana da Rocha Kuyava; Suzana Zielinski Bueno Ferreira e Zélia Edite Savicki

A entrega contou com a presença do prefeito Lademir, chefe de gabinete 
Juliano Pozzi Pereira; secretários municipais, Rodrigo Jurck (Adminis-
tração), e Edson Chaves (Agricultura); a presidente da Câmara Municipal, 
Eleni, Baum; o empresário, Toni Rosinski, proprietário da  Toni Cerealista e 
sua equipe, familiares e amigos do produtor rural, Mauro Novacoski

A capital catarinense se prepa-
ra para receber, nos dias 20 e 21 
de setembro de 2023, mais uma 
edição do Fórum de Turismo de 
Negócios (FTN). 
- Com objetivo de promover 
negócios e encontros entre o 
trade turístico, divulgar des-
tinos, produtos e serviços e 
qualificar os profissionais de 
turismo, o FTN já foi realizado, 
em outras edições, em Flori-
anópolis (SC), Brasilia (DF), Ri-

beirão Preto (SP) e  em Lisboa 
(Portugal).  
- O FTN, que está em sua 16º 
edição e é também a empresa 
realizadora do FIACULT (Festi-
val Internacional da Cultura e 
Turismo), vai receber agentes 
de viagens, operadores de 
turismo e jornalistas do Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, 
São Paulo e Paraná, além do 
trade internacional.
- O evento contará com Palestras 

de capacitações de cidades e esta-
dos, palestras de hotéis convida-
dos, feira de turismo e produtos 
com rodada de negócios.  Entre 
as palestras já pré-definidas para 
XVI edição do FTN, está “como 
vender mais por meio da Internet” 
e “destinos turísticos como Brasil, 
Peru, Itália e Portugal”. 
- “Esta será a edição marcada 
pela retomada do turismo pós 
pandemia, que já tem fortes 
indícios de plena recuperação 

e promete trazer muitas opor-
tunidades de negócios e apren-
dizado para os profissionais de 

turismo, destaca Marta Lobo, 
organizadora do evento.

FLORIANÓPOLIS E JOINVILLE RECEBEM O XVI FÓRUM DE TURISMO DE NEGÓCIOS (FTN)

No dia 1º de outubro a população vai às urnas 
para escolher os novos conselheiros tutelares 
do município de Irineópolis.  
- O Conselho Municipal dos Direitos da Criança 
e Adolescente (CMDCA), promoveu evento de 
apresentação dos candidatos habilitados no 
processo de escolha, no dia 1º. de setembro 
no plenário da Câmara Municipal 
- Foram apresentados os 11 candidatos, que 
disputarão cinco vagas titulares no conselho.  
Os eleitos assumem no dia dez de janeiro de 

2024 um mandato que dura quatro anos. 
- Pessoas maiores de 16 anos poderão votar 
em um único candidato, em urna eletrônica, 
das 8 às 17 horas. Para quem for votar, é 
obrigatório apresentar documento original 
oficial com foto ou pelo aplicativo do TRE 
E-título.   Sem os documentos, o cidadão não 
poderá votar.
- Haverá urnas na EEB Horácio Nunes, no NE  
Guilherme Bossow (Rio Branco) e no NE Adolfo 
Konder (São Pascoal).

IRINEÓPOLIS ESCOLHE NOVO CONSELHO TUTELAR
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Em entrevista, Juliana Maciel fala sobre os desafios 
e perspectivas como prefeita de Canoinhas

N 
a próxima ter-
ça-feira, 12, Ca-
noinhas come-
mora 112 anos 

de emancipação. Ao longo 
dessa trajetória, muitas pes-
soas construíram juntas a his-
tória do município. Líderes 

de comunidades, empresá-
rios, trabalhadores de todos 
os setores, além das lideran-
ças políticas. Em 112 anos de 
história, Canoinhas teve de-
zenas de prefeitos, que, cada 
um com suas características, 
administraram Canoinhas, 

em sua maioria, buscando 
promover o progresso e o de-
senvolvimento. No ano pas-
sado, o município passou por 
um momento conturbado na 
política, mas nas eleições su-
plementares, o canoinhense 
já escolheu uma nova prefeita, 

que teve a responsabilidade 
de virar a página nesse triste 
episódio da história do muni-
cípio e buscar um recomeço. 

A edição de hoje apresenta 
aos leitores a galeria dos pre-
feitos do município, a mesma 
exposta no gabinete da prefei-

tura municipal de Canoinhas, 
e também, uma entrevista 
com Juliana Maciel, a primei-
ra prefeita mulher da história 
de Canoinhas, que está tendo 
a missão de recolocar Canoi-
nhas nos trilhos. Confira abai-
xo a entrevista com a prefeita. 

CN - Canoinhas está comple-
tando 112 anos de emancipa-
ção, e nos últimos anos, não 
foram realizadas grandes fes-
tas de comemoração, primeiro 
pelo período de pandemia, de-
pois, pela instabilidade política 
gerada pelas prisões da Et Pater 
Filium na cidade, com conse-
quente cassação dos mandatos 
do ex-prefeito Beto Passos e do 
ex-vice Renato Pike. Para 2023, 
já com o fim da pandemia e 
com uma nova gestão à frente 
do Executivo, o que o muníci-
pe pode esperar do município 
para comemorar o aniversário? 

JULIANA - Com certeza nós va-
mos comemorar os 112 anos 
de história de emancipação do 
nosso município, da nossa cida-
de. Não é porque em determina-
do momento se teve um período 
aí da história de Canoinhas que 
não nos orgulha que nós nunca 
mais vamos comemorar o ani-
versário da nossa cidade. As fa-
mílias canoinhenses merecem 
isso. Eu tenho certeza que cada 
canoinhense tem um momento, 
uma lembrança, uma história 
positiva, uma história de amor, 
de família, de fé, de união aqui 
na nossa cidade. E é isso que im-
porta. O que importa são as pes-
soas que vivem na nossa cidade 
e nós vamos comemorar junto 
com cada uma das famílias ca-
noinhenses esse novo momento 
que a nossa cidade vive

CN – Pela primeira vez em mais 
de um século de história, Canoi-
nhas comemora seu aniversário 

Ela é a primeira prefeita mulher da 
história de Canoinhas 

DIVULGAÇÃO tendo como prefeita uma mu-
lher. O que isso representa para 
você, e qual a importância desse 
momento para a história política 
do município?

JULIANA - Talvez o impacto de 
se ter a primeira mulher prefei-
ta no município a gente vai en-
xergar é no decorrer da história 
de Canoinhas. Mas para mim 
é uma honra muito grande ter 
sido escolhida pelo povo canoi-
nhense pra ser a primeira mu-
lher prefeita. E eu estou muito 
feliz em poder fazer parte destes 
112 anos de história como auto-
ridade política da nossa cidade 
e retornando sim a comemora-
ção, o amor, o carinho, o se fazer 
parte da nossa cidade é nesse 
momento, nesse momento de 
reconstrução, nesse momento 
tão importante para cada canoi-
nhense.

CN – Você assumiu como prefei-
ta após uma eleição suplemen-
tar, então, está tendo aproxima-
damente a metade do tempo de 
um mandato regular para exe-
cutar seus projetos. Quais são os 
maiores desafios enfrentados e 
quais tem sido suas prioridades 
na gestão?

JULIANA - Eu diria que o maior 
desafio é o tempo porque a bu-
rocracia da administração acaba 
por não atender o anseio da po-
pulação no tempo de resposta 
que nós gostaríamos e dois anos 
para se cumprir todo o nosso de-
sejo realmente é um curto espaço 
de tempo. 
O foco da nossa gestão tem sido 
sim, saúde, como prioridade. Isso 
que nós temos aí até médico de 
reserva contratado. Então são 
mais de cinco médicos que inicia-
ram o trabalho nesse ano, médico 
reserva, mais um roteiro de aten-
dimento no interior. Então a saú-
de tem sido o nosso foco principal 
e eu diria que o planejamento, né? 
Determinação, busca de recursos 
pela infraestrutura do nosso mu-
nicípio. Tanto pra pavimentação 
asfáltica quanto pra melhorar a 
condição das estradas, seja nos 
bairros, seja no nosso interior. Eu 
diria que esse é o maior desafio. 
Por conta do custo elevado que 
isso gera e da falta de recursos que 
acaba impactando no município. 

Porque quando a gente fala em 
infraestrutura nós estamos falan-
do na casa de milhões. E é e é isso 
que tem gerado uma preocupa-
ção e um engajamento maior da 
nossa gestão também.
Além de que nós estamos fazendo 
uma gestão que pensa no futuro 
de Canoinhas. Com projetos ino-
vadores como centro da juventu-
de. É pensando em longo prazo 
pra que a nossa cidade realmente 
seja uma cidade para que os jo-
vens queiram ficar aqui, queiram 
morar aqui, tenham oportunida-
des aqui na nossa cidade.

CN – O Correio do Norte está 
apresentando nesta edição a 
galeria dos prefeitos que já esti-
veram à frente do Executivo Mu-
nicipal. Analisando a trajetória 
política de Canoinhas de manei-
ra geral o legado dos ex-prefeitos, 
o que você busca de referências 
e aprendizados para construir a 
tua história na política? Qual le-
gado você pretende deixar para o 
futuro de Canoinhas?

JULIANA - O momento político 
que Canoinhas vive requer deixar 
o legado de algo que é tão simples 
e básico na vida de cada cidadão: 
que é fazer um trabalho com res-
ponsabilidade, com transparên-
cia. Estamos em busca de traba-
lhar pelas pessoas. Então talvez 
não seja um governo para grandes 
obras físicas como prédios, gran-
de estrutura física para o municí-
pio, já que é um governo de dois 
anos. Mas governo de pensar nas 
pessoas, de melhorar políticas pú-
blicas, de expandir políticas pú-
blicas, de fazer a diferença na vida 
de cada canoinhense.

CN – Canoinhas tem uma iden-
tidade cultural bastante diver-
sificada e muito presente no dia 
a dia da cidade. A erva-mate, as 
lembranças do passado, sejam 
em edificações, em memoriais da 
Guerra do Contestado, a herança 
dos imigrantes, as contribuições 
artísticas, os eventos culturais e 
religiosos presentes tanto na área 
urbana como rural, entre outras 
diversas iniciativas que movi-
mentam grupos por toda cidade. 
Como o município tem traba-
lhando para conseguir potencia-
lizar a identificação do munícipe 
com a cultura local, mantendo 

viva as tradições e dando espaços 
para os novos eventos e ideias?

JULIANA - Esse resgate cultural 
de comemoração do aniversário 
da cidade, da Fesmate... Do retor-
no da rota das capelas, de investir 
e auxiliar aí o desenvolvimento 
do turismo, por meio da criação 
do site novo (do portal de turis-
mo do município) incentivando 
as rotas de turismo rural, como 
a Rota do Salto d’ Água Verde, 
dentre tantas outras que nós te-
mos no município: vai fazendo 
a diferença. Falando em cultura 
também, quando a gente fala em 
cultura é necessidade de se fa-
lar em resgate. Por isso que é tão 
importante apoiar, sim, as festas 
do município e fazer com que a 
nossa população se identifique 
com a nossa terra, tenha orgulho 
de morar em Canoinhas. Seja re-
almente a terra em que ela quer 
manter e construir a sua família. 
Então é muito importante esse 
momento, essa virada de página 
para o município de Canoinhas. 
Isso é fundamental. Além de pen-
sar na cultura como uma fonte 
de turismo, de desenvolvimento 
econômico para o nosso muni-
cípio. Então nós estamos traba-
lhando isso junto da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
fortemente. Pensando, sim, no 
desenvolvimento.

CN – Ao escolher um novo gestor, 
normalmente o eleitor tem, em 
geral, como principais deman-
das, acesso à saúde, educação, 
infraestrutura, emprego e ren-
da, saneamento, habitação, se-
gurança... Nesse período como 
prefeita, que avanços você já 
conquistou para os municípios, 
e quais ainda pretende avançar?

JULIANA - A saúde realmente é 
uma área que nós temos galgado 
muitas conquistas. Como eu já 
havia até mencionado são mais 
cinco médicos atendendo nos 
postos de saúde, nós temos rota 
no interior dobrada, nós temos 
médico reserva para que consul-
tas não sejam canceladas, geran-
do mais de 1.600 consultas além 
daquelas que nós já tínhamos nos 
postos de saúde do nosso municí-
pio.
Então isso é algo pra se orgulhar 
pra comemorar, porque vai fa-

zendo a diferença, sim, na vida de 
cada canoinhense, ter mais aces-
so às consultas médicas. 
O Centro da Juventude é outro 
legado. E uma política pública ini-
ciada na nossa gestão pensando 
na preparação do jovem para o 
trabalho, para ser um empreen-
dedor, para ser um bom cidadão, 
trabalhando também resgate de 
valores, de compromisso, de se-
riedade, pensando naquilo hoje 
o mercado de trabalho exige de 
cada profissional. Então esse tam-
bém é uma sementinha plantada 
na nossa gestão que nos dá muito 
orgulho, ampliação de políticas 
públicas como a ampliação do 
programa Moeda Ouro Verde, ex-
pandindo pros bairros iniciando 
agora no Campo d’Água Verde, a 
expansão do serviço da assistên-
cia social com o CRAS Rural, agora 
o CRAS atende todas as regiões do 
nosso município podendo chegar 
a toda a população canoinhense. 
Nós já conquistamos pra cidade 
também o título de prefeita inova-
dora com o programa Canoinhas 
Mais Tech, levando mais tecno-
logia pra dentro das dentro das 
nossas escolas municipais. São 
mais de mil alunos participando 
do programa. Então são alguns 
dos legados e conquistas que Ca-
noinhas já vai sentindo aí no dia 
a dia.

CN – Se tivesse a oportunidade, 
de, em poucas palavras, deixar 
um recado para cada uma das 
famílias canoinhenses, o que 
você teria a dizer?

JULIANA - Eu gostaria de fazer 
uma reflexão com cada família 
canoinhense da importância da 
nossa cidade. Pense em todos os 
momentos bons, alegres, felizes, 
de conquista, de nascimento, 
de renascimento toda a história 
que você já viveu com a sua fa-
mília aqui na nossa cidade e o 
quanto Canoinhas é importante 
na tua vida, na vida da sua famí-
lia e como é importante come-
morar esses 112 de história da 
nossa cidade, e acreditar que a 
nossa terra é o melhor lugar, que 
é exatamente aqui que a gente 
deve estar e com muita fé com 
essa crença, a nossa cidade é a 
melhor. A gente precisa seguir 
lutando e acreditando que aqui 
é muito bom de viver.
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GALERIA DOS PREFEITOS DE CANOINHAS
ESPECIAL

Willian Godoy Ferreira de Souza 
Março a novembro 2022

Luis Alberto Rincoski Faria  
Janeiro de 2013 a dezembro 

de 2016

Leoberto Weinert
Janeiro de 2005 a dezembro 

de 2012

Orlando Krautler
Janeiro de 1997 a dezembro 

de 2004

Antônio Souza Costa 
Janeiro de 1989 a dezembro 

de 1992

José João Klempous  
Janeiro de 1983 a dezembro 
de 1988 - Janeiro de 1993 a 

dezembro de 1996

Fábio Nabor Fuck 
Maia a dezembro 1982

Paulo Eduardo Rocha Faria 
Novembro de 1976 a

 janeiro de 1977

Hélio Juk
Novembro de 1975

 a novembro de 1976

Alfredo de Oliveira Garcindo
Fevereiro de 1973 a 
novembro de 1975

Alcides Schumacher 
Fevereiro de 1970 a 

janeiro de 1973

Tufi Nader
Outubro a novembro de 1968

Henrique Damaso 
da Silveira 

Setembro a outubro 1920 
- Agosto a outubro de 

1921 - Setembro a outubro 
de 1922

Severo José de Almeida Filho   
Janeiro de 1919

Roberto Ehlke
Junho de 1919 a julho de 

1920

Joaquim de Oliveira 
Mendes 

Fevereiro a maio de 
1919

Otávio Xavier Rauen
Outubro de 1917 a 
dezembro de 1922

“As fotos e informações foram retiradas da galeria de prefeitos exposta no gabinete da prefeitura, da mesma forma que a galeria apresenta”

Benedito Therézio de Carvalho 
Netto - Fevereiro de 1966 a janei-
ro de 1970 - Fevereiro de 1977 a 

maio de 1982 

João Colodel 
Janeiro de 1961 a 
janeiro de 1966

Haroldo Ferreira
Junho de 1956 a 
janeiro de 1961

Generoso de Almeida Prohmann 
Janeiro a novembro de 1956

Herbert Ritzmann 
Janeiro de 1955 a 
janeiro de 1956

Benedito Terésio de Carvalho 
Netto - Janeiro de 1951 

a janeiro de 1955

Nei pacho de Miranda Lima 
Fevereiro de 1950 a 

janeiro de 1951

Otávio Soares Tabalipa 
Dezembro de 1947 a 

junho de 1949

Lázaro Bastos
Novembro de 1945 a 

fevereiro  de 1946

Olivério Vieira Corte
Agosto de 1944 a novem-
bro de 1945 - Fevereiro de 
1946 a dezembro de 1947

Alexandre Frederico Runte
Julho a agosto de 1944

Donato Melim
Janeiro e julho a agosto 

de 1938

Alinor Vieira Côrte
Abril de 1936 

a janeiro de 1938 - 
Janeiro de 1938 a julho 

de 1944

Álvaro Soares Machado 
Abril de 1933 a abril de 
1936 - agosto de 1936  - 
Março a abril de 1937

Pedro Torrens
Diversos pedíodos 
entre 1931 a 1936

José Cornelsen
Outubro de 1930

Firmino Soares 
de Carvalho

Novembro de 1930

Oswaldo Rodrigues de 
Oliveira 

Janeiro de 1927 a outubro 
de 1930 - Julho de 1949 a 

fevereiro de 1950

João Sotter Mattoso
Setembr a dezembro de 

19427 - Março a abril de 
1929 - Fevereiro a abril de 

1930

Manoel Machado Nunes 
Julho a dezembro de 

1926 

Firmino Soares dos Santos
Janeiro de 1925

Epaminondas 
Ricardo da Silva  

Agosto e setembro de 1925

Emilio Ritzmann 
Diversos pedíodos 
entre 1924 a 1933

Januário de Assis Côrte 
Janeiro e julho 

a dezembro de 1923

Ivo de Aquino 
Fonseca de Carvalho

Janeiro a ovembro de 1926

Manoel Tomás Vieira 
Dezembro de 1911 a agosto 
de 1915 - Agosto de 1915 a 

julho de 1918

Avelino rosa dos Santos 
Diversos pedíodos 
entre 1913 a 1918

Antonio Tavares 
de Souza Junior 
Abril de 1912
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Parabens Canoinhas,
pelos 112 anos!

´
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Parabéns Canoinhas!

A 
história de 

C a n o i n h a s 

inicia direta-

mente ligada 

à exploração de seus recur-

sos naturais, especialmen-

te a madeira e a erva-mate. 

Produto que inclusive, tem 

o seu consumo e produção 

diretamente ligada a histó-

ria do município, fazendo 

parte integralmente da cul-

tura local. 

A indústria madeirei-

ra, a agrícola, a pecuária 

e, mais recentemente, o 

comércio e os serviços se 

consolidaram ao longo do 

ano como as principais 

atividades econômicas 

de Canoinhas, tornando 

o município, majoritaria-

mente agrícola. Dessa for-

ma, Canoinhas consegue 

aliar a tranquilidade de 

um município do interior, 

a facilidade de acesso aos 

serviços de uma cidade de 

porte médio, mesmo sendo 

a 28ª cidade mais populo-

sa do Estado, entre os 295 

GERAL

municípios catarinenses. 

Em resumo, para os mo-

radores, morar em Canoi-

nhas significa ter qualida-

de de vida. Um município 

historicamente importante, 

em pleno desenvolvimen-

to, que busca se reconstruir 

após um conturbado perí-

odo da política local, que 

carrega no trabalho do seu 

povo, a esperança do pro-

gresso e do desenvolvimen-

to. 

Parabéns Canoinhas, pe-

los 112 anos de história!
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Com o tema “Conectando 
cidades, construindo o futu-
ro”, o Congresso das Asso-
ciações, Consórcios e Mu-
nicípios de Santa Catarina 
(Comac-SC) espera reunir 
mais de 5 mil pessoas de 27 a 
29 deste mês, na Arena Opus, 
em São José, município da 
Grande Florianópolis. 

Promovido pela Fecam, o 
evento conta com palestras, 
mesas redondas, oficinas e de-
bates sobre temas pertinentes 
à administração pública nas 
áreas da inovação, sustentabi-
lidade e gestão, além de mais 
de 50 atividades integrativas e 
uma programação cultural. 

“Toda a agenda do Con-
gresso foi pensada de modo 

a contemplar os temas mais 

urgentes da administração 

pública municipal, com aten-

ção às principais demandas 

levantadas nas nossas con-

versas com prefeitos, secre-

tários e servidores públicos”, 

destacou a presidente da Fe-

cam, Milena Lopes, prefeita 

de Vargem. 

Programação
No primeiro dia, estarão 

em pauta: a Nova Lei de Lici-
tações, as medidas de reforço 
à segurança nas escolas, a mu-
nicipalização do licenciamen-
to ambiental e as fontes de 
financiamentos de recursos 
para Saúde, Educação e Assis-
tência Social. O financiamen-
to do Esporte e da Cultura no 
Brasil também compõe a pro-
gramação. 

O segundo dia será dedica-
do ao cenário econômico na-
cional, novas regras do Minha 
Casa Minha Vida, soluções do 
Ministério da Gestão e Inova-
ção, além de  políticas públi-
cas para a mulher e a primei-
ra infância. Serão abordados, 
ainda, os desafios da seguran-
ça viária, a partir do diagnós-

tico das rodovias e da infraes-
trutura estadual. 

Boas práticas
O Comac terá também uma 

sala exclusiva para a apresen-
tação de iniciativas selecio-
nadas a partir do Banco de 
Boas Práticas Municipais. As 
práticas selecionadas serão 
apresentadas em painéis de 
15 minutos distribuídos ao 
longo dos três dias do evento. 
Ao todo, 89 municípios cata-
rinenses, de 12 associações, 
submeteram 305 iniciativas 
para seleção. 

As inscrições para a edição 
2023 do Comac já estão aber-
tas e podem ser feitas, gratui-
tamente, pelo site do evento: 
comacsc.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Congresso dos Municípios, que acontece de 27 a 29 deste mês, trará temas relevantes para gestão pública

Fecam espera 5 mil pessoas no Comac SC

RCN 747 | rcnonline.com.br

O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul 

(BRDE) chegou à marca de R$ 3 bilhões em movimentação 

de negócios na região Sul em 2023. O valor em operações é 

superior ao registrado no mesmo período de 2022, quando o 

banco contabilizou R$ 2,1 bilhões. O crescimento superior a 

40% reforça a representatividade da instituição financeira no 

desenvolvimento da Região Sul, graças a programas voltados 

a atender o agronegócio, turismo, sustentabilidade ambiental, 

microcrédito, prefeituras, entre outros.

“O BRDE historicamente ocupa um espaço importante de 

apoio e parceria para os diferentes setores da nossa economia. 

Neste ano, o banco conquistou ainda mais expressão com o 

valor recorde em operações, mas sobretudo pela presença em 

todas as atividades econômicas. Estamos mais perto para ofe-

recer crédito e soluções. Além disso, como Banco Verde, que-

remos ajudar a desenvolver de forma sustentável e com mais 

qualidade de vida o Sul do Brasil”, afirmou  o presidente do 

BRDE, João Paulo Kleinübing.

Vem aí o Prêmio Catarinense de Cinema BRDE chega aos R$ 3 bi
Estão abertas as inscrições 

para o Prêmio Catarinense de 
Cinema - Edição Especial Lei 
Paulo Gustavo 2023. A pre-
miação contemplará propostas 
em  22 categorias, com o valor 
recorde superior a R$ 38,7 mi-
lhões, sendo pouco mais de R$ 
8 milhões do Governo do Esta-
do e cerca de R$ 30 milhões do 
governo federal. 

O  edital é o primeiro de um 
total de cinco que serão lança-
dos pela Fundação Catarinense 
de Cultura (FCC) para o setor 
audiovisual do Estado. 

"É uma edição histórica, com 
o maior volume de recursos já 
destinado ao setor audiovisual 
de Santa Catarina. Essa é uma 
conquista do setor - e precisa-

mos comemorar todos juntos, 
com muitas produções para 
os catarinenses, para o Brasil 
e para o mundo", enfatizou o 
presidente da FCC, Rafael No-
gueira.

Outro ponto inédito no Prê-
mio Catarinense de Cinema 
2023 diz respeito aos sistemas 
de cotas e indutores para equi-
pes compostas por negros, in-
dígenas e pessoas de outros 
grupos constantes na Lei Paulo 
Gustavo; bem como de induto-
res para proponentes de fora da 
Capital e vagas reservadas por 
mesorregião.

Nesta edição, toda a docu-
mentação será exigida já no 
ato de inscrição, tanto de pro-
ponentes, como das propostas. 

As inscrições se estendem até às 
23h59 de 23 de outubro de 2023 
e devem ser feitas na plataforma 
da premiação, com acesso pelo 
site da FCC: cultura.sc.gov.br

Comac 2022 reuniu grande público, de 9 a 11 de agosto

RICARDO WOLFFENBÜTTEL /SECOM

MAFALDA PRESS

Rafael Nogueira: volume recorde de 

recursos para o setor audiovisual 
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A
Polícia Militar Ambiental 

de Canoinhas participou 

de uma operação realiza-

da pelo Centro de Apoio 

Operacional do Consumidor do Mi-

nistério Público de Santa Catarina 

(MPSC), nos dias 29 e 30 de agosto, 

que busca fiscalizar a venda ilegal de 

produtos de origem animal.

A ação foi realizada em conjunto 

com os órgãos do MPSC, Compa-

nhia Integrada de Desenvolvimento 

Agrícola de Santa Catarina (Cidasc), 

Ministério da Agricultura e Pecuária 

(Mapa), Vigilância Sanitária (Visa), 

Serviço de Inspeção Municipal (Sim) 

e Polícia Militar, para fiscalização em 

estabelecimentos que comerciali-

zam produtos de origem animal.

Algumas irregularidades sanitá-

rias foram encontradas em alguns 

estabelecimentos de Papanduva e 

Monte Castelo.

Foram apreendidos carnes e deri-

vados, que estavam sendo comercia-

lizados irregularmente. As autuações 

e destinação dos produtos apreendi-

dos ficou sob a responsabilidade do 

órgão competente.

Os estabelecimentos que foram 

fiscalizados não tiveram seus nomes 

divulgados.

SEGURANÇA

Operação apreende produtos 
de origem animal em 

Papanduva e Monte Castelo

U 
m homem de 31 anos 
foi preso na manhã 
desta segunda-feira, 
4, em Canoinhas, por 

posse irregular de arma de fogo de 
uso permitido e ameaça no âmbito 
da Lei Maria da Penha. Segundo a 
Polícia Militar, a guarnição foi acio-
nada para atender uma ocorrên-
cia de briga de casal na Rua Paulo 
Scheuer, bairro Piedade. No local, 
os policiais conversaram com os 
envolvidos, que relataram que ha-
viam discutido, mas que não havia 
violência física.

No entanto, uma das crianças 
do casal relatou à polícia que o pai 
tinha uma arma em casa. Diante 
disso, os policiais separaram o ca-
sal e conversaram em particular 
com a mulher, de 29 anos. Ela con-
firmou que havia sido ameaçada 
de morte pelo companheiro, que 
chegou em casa embriagado e pe-

gou seu celular.
A mulher contou ainda que o 

companheiro ficou agressivo ao 
ver mensagens no celular dela e a 
puxou pelo pescoço, ameaçando 
matá-la.

Em conversa com o homem, 
ele assumiu a propriedade de uma 
“espingarda” e indicou o local onde 
estaria, em cima do guarda-roupa. 
Com o consentimento da vítima e 
do autor, os policiais localizaram a 
arma, que era uma carabina, modi-
ficada, de pressão para calibre .22, 
com luneta, sem número de série 
ou qualquer modo de identifica-
ção.

Diante dos fatos, o homem foi 
preso em flagrante e conduzido à 
Delegacia de Polícia, juntamente 
com a arma apreendida. Ele foi au-
tuado por posse irregular de arma 
de fogo de uso permitido e ameaça 
no âmbito da Lei Maria da Penha.

Homem é preso por ameaça 
e posse irregular de arma de 

fogo, em Canoinhas

ALUGUEL

ALUGA-SE QUARTO com 
15 m², mobiliado com cama 
de casal, opção p/ mais uma 
de solteir. Incluso: água, 
luz, internet, com lavação e 
banheiro. Na rua Heribert 
Maul 107, Alto da Tijuca, 
Canoinhas. Valor R$ 600,00. 
Pagamento em dia tem R$ 
50,00 de bônus. Fone: 47 
98407-3039 ou 47 98427-
2175, falar com Sebastião 
Nunes ou com Lúcia.

A L U G A - S E  S A L A 
COMERCIAL  - Valor R$ 2 mil. 
Rua Reinaldo Hubner, 107 - 
Piedade. Fone: 99985-4305.

ALUGA-SE CASA - Alto 
da Tijuca. rua Guilherme 
Gonchoroski, 995. Fone 
99996-6388.

ALUGA-SE CASA - com 6 
peças, em Canoinhas, no 
bairro Alto da Tijuca, nº 995 
+ Caminhão Mercedes Acelo 
715 - 2006. Fone: 47 9 9996-
6388 Júlio. 

CLASSIFICADOS O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.

A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.LIGUE E ANUNCIE:    (47) 3622-1571

VENDE-SE CARNEIROS
reprodutores da raça Hampsire Down, 
com registro. A disposição para visitação 
na Casa Amarela em Irineópolis. Fone: 
42 98850-1661 Marília (whats) ou 42 
99975-1409/ 47 3625-1223 Roberto.

VENDE-SE SÍTIO 
Local: Canoinhas - Salto d’Água Verde. 
7km do centro da cidade. Tamanho: 
30.000 m². Propriedade rural com água 
(tanque e rio), casa em madeira e galpão. 
Valor: R$ 600 mil. Tel: (47) 99935-9858.

PROCURO - POR VOCÊ QUE PRECISA 
DE UMA RENDA! Venha ser um (a) 
representante Avon. Fone: 41 99209-
2770, falar c/ Daniela Praddo.

VENDE-SE CASA DE MADEIRA com 
70 m² (3 quartos, sala, cozinha e 
banheiro), churrasqueira com banheiro 
em alvenaria 60 m² com espaço amplo. 
Terreno medindo 610 m². Bairro Piedade 
Rua: Emidio Ferreira de Souza. Valor R$ 
160.000,00. Fone: (47) 98800-3943.

DIVERSOS

V E N D E - S E  P O N T O 
DE FARMÁCIA - Com 
estoque e instalações, 
com 7 anos de ponto e  
clientela formada. Fone: 
99985-4305.

V E N D E - S E  D O I S 
TERRENOS - Medindo 
2100 m², para moradia 
ou chácara. Todo cercado 
com água e luz, frente 
para Estrada Geral Vila 
Militar - Água Verde. 
Valor R$ 130 mil ou R$ 
250 mil os dois. Fone: 9 
9105-2926.

VENDE-SE MÁQUINA 
DE ASSAR FRANGO - FK 
CAIÇARA - Seminova, 
c o m  s e i s  g r e l h a s 
g r a n d e s .  P r e ço  d e 
Ocasião: R$ 4.500,00. 
Fone: (47) 9-9905-8308, 
falar com João Pirogue - 
Irineópolis/SC.

DIVERSOS

VENDE-SE CASA EM BARRA 
VELHA - 800m da praia. Fone: 
47 3622-2317 ou 47 9 9945-
2542, falar com Rose.

PROCURO SERVIÇO - Diarista 
ou cuidadora de idosos, com 
referência. Fone: 99759-1699 
- Whats Vera.

PROCURO EMPREGO DE 
DOMÉSTICA OU CUIDADORA 
DE IDOSOS com referencia, 
falar com Rosete. whatsapp 
47 99230-2916.

VENDE-SE VAN BESTA GS 
ANO 2000. Aceito moto no 
negócio. Whats: 47 99674-
0089, falar com Rogerio.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
POR CASA MENOR, uma casa 
de alvenaria de 200m², com 
13 peças documentação toda 
em dia. Fone: 99676-3949 
ou 988957080, falar com 
Moacir.

DIVERSOS

TROCO UM SÍTIO PEQUENO 
Em acesso a Bela Vista do 
Toldo, por outra propiedade 
nos Bairros ou Lotiamentos 
em Canoinhas. Zap: 47 98448-
7196.

VENDE-SE  - 2 camas de 
solteiro com colchão.  R$ 
100,00 as duas. - 300 peças de 
roupa seminovas. R$ 500,00. - 
Máquina para corte de grama 
(roçadeira elétrica. R$ 150,00. 
Fone: 98426-9119.

VENDE-SE - 3 Guarda Roupas 
antigos. Valor à combina. Fone 
3622-3758, falar com Miro. 

VENDE-SE Uma estante/
cristaleira. Valor R$ 500,00. 
Uma escrevaninha. Valor R$ 
100,00.  Vende-se 20 metros 
de porcelanato, marca Damme, 
medida 83cm × 83cm, cor bege. 
Valor R$ 60,00 o metro. Fone: 
47 99270-3959.

DIVERSOS
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ESPECIAL

ENFOQUE Fotos para esta coluna até meio-dia de terça-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com       WHATSAPP: (47) 98865-7880 8 DE SETEMBRO
Nilson Renan Grossl
Maria Zeneida Boge

Maria Bonete
Gustavo Hoppe Santana 

Ary Gomes Corrêa

9 DE SETEMBRO
Kelin Rosane Cornelsen

Viviane Cardoso Paul
Paulo Moreira Soares

Alison Iuri Brey
Moacir Penkal

Alzira Woitexen Pfau
Laldemir Antônio Mazurek

10 DE SETEMBRO 
Amanda Beatriz Paul

Matilde Terezinha de Mello
Marcos Adir Torquato

Pedro Valter Wendt
Regines Roeder

Bruna Gravi Ditrich
Marisa Simone Pinto

Maria Madalena Treml
José Osni Walter

Edson L. Domanski
Maria Cristiane Pereira 

Machado

11 DE SETEMBRO 
Matheus Hoppe Santana 

Maria Amalia Correa
Marisa Lucia W. Ribeiro da 

Silva
maria Krauss

Helena Muzulão
Janete Niedzelski 

Jaroszewski
Cleidiane Rodrigues 

Tavares
Osmar Zacko Júnior

12 DE SETEMBRO 
Juliano Jose Nunes
Gustavo Marschalk

Marcia Fridrich Bojarski
Catarina Kwicien
Maurilio Watzko

Noeli Jacinta Rodrigues 
Freitas

Erotides Padilha Voigt
Andrielli Fagundes da Silva

13 DE SETEMBRO 
Renilda Benda Simas

Carolina Penkal
Bruno de Oliveira Silveira
Henrique Kruger  Moreira 

da Silva
Andrieli de Lima 

Rosi Mari de Lurdes Hollen
Eduarda Estefany Zacko

Wiegando Grefin
Ana Clara Silveira do 

Rosario

14 DE SETEMBRO 
Pedro Cezar Dobrochinski

Marcelo de Oliveira
Daizi Aparecida Coutinho

Sebastião de Lima 
Joel Pechebela

Bruna Souza e Silva

ANIVERSÁRIOS

Parabéns para Valmir Kaminski, mais conhecido como Kaminski 
Compositor, que completou idade nova no dia 01/09. Canoinhense 
que compôs dezenas de músicas raízes como: Trajetória de um 
Povo, Uma Canoinhas, Canção para um filho, Flor de Alecrim, 
Loirinha de São Mateus, Meu regresso.

Felicidades aos aniversariantes deste início setembro. Aos nossos progressistas André de Lima que esteve de aniversário no dia  01/09.  e Roberta Ennes Ma-
cossi que fez aniversário no dia 04/09. Que o caminho de vocês seja repleto de sucesso, um grande abraço. Por: Edmar Gonçalves Padilha Jr- presidente do PP

POESIA
POETA 
ARCAFES

DILEMA

A incerteza corroe a alma
Nas decisões que podemos 

optar
A timidez contagiante

Embriaga a razão que quer 
superar.

Amar é tarefa dos anjos
Não ousam se preocupar
Instigados pelo coração
Dedicados não sabem 

enganar.
Humanos vivem num 

dilema
Apaixonados sem saber 

amar
Há desejo e o amor 

é respeito
Conivente ao se divorciar.

Grandes paixões 
acontecem

Quando não há tempo 
pra raciocinar

Algumas vezes são 
frustradas

Quando a razão quer 
opinar.

Há aqueles amores eternos
Que a vida logrou o 

desabrochar
Escondeu o amor nas 

estrelas
Para a lua poder inspirar.

Amor é um pássaro 
alucinado

Procurando um ninho pra 
pousar

O coração nega o abrigo
Não deixa o amor entrar.

Se não houvessem 
diferenças

O imaculado poderia pecar
O ilibado sentiria paixão

E a libido cogitar.
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FÁTIMA SANTOSFATOS & FOTOS www.canoinhasimagens.blogspot.com.br
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com
ou pelo QR Code

Na semana da Pátria, trago algumas fotos dos Desfiles Cívicos de 7 de Setembro, dos anos de 2014, 2015 e 2016. 

Desfile de 7 de Setembro

MAIS 35 COOPERADOS DO SICOOB SÃO 

CONTEMPLADOS COM VALE COMPRAS DE R$ 5 MIL

O 
Sicoob sor-
teou no dia 
31 de agosto, 
mais 35 vales 

compras no valor de R$ 5 
mil para todos os 35 Pon-
tos de Atendimento (PAs) 
abrangidos pelo Sicoob 
Credicanoinhas. Os sorteios 

fazem parte da promoção 
“Sicoob prêmios para quem 
coopera”, que acontece des-
de janeiro de 2023. 

Em maio, 35 sortudos já 
haviam sido contemplados 
com esses vales compras. 

No Sicoob Credicanoi-
nhas do bairro Sossego, 

Adélia Popinhaki Kruger 
dos Santos, moradora de 
Canoinhas, foi a ganhadora 
do sorteio do mês de agosto 
da promoção.

Além dos sorteios de 
vale compras, estão sendo 
sorteados 5 mil prêmios 
instantâneos através da ras-

pinha, que já é uma marca 
registrada das promoções 
do Sicoob Credcanoinhas e 
contempla anualmente mi-
lhares de associados.

Confira abaixo quem fo-
ram os ganhadores de todos 
os PAs, no sorteio do último 
dia 31: 
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VARIEDADES

OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

HORÓSCOPO
ÁRIES
O  m o m e n t o  p e d e 

mais discrição e tam-
bém mais diplomacia, ari-
ano. É importante prestar 
atenção no que as pessoas 
têm a dizer para, então 
você se posicionar com 
mais assertividade.   

TOURO
É hora de ver e rever 
prioridades, taurino. 

Perceba o que é funda-
mental e o que deman-
da mais da sua atenção. 
Procure organizar-se, so-
bretudo do ponto de vista 
material.

GÊMEOS
Esteja atento aos 

s i n a i s  e  p r e s t e 
atenção na sua forma de 
se relacionar, geminiano. 
É importante que você 
esteja mais consciente 
das suas necessidades e 
também das suas ações. 

CÂNCER
Em tom introspecti-

vo, você também está 
bastante intuitivo, cance-
riano. Procure separar um 
tempo para cuidar da sua 
espiritualidade, mantendo 
também o sono em dia. 
 

LEÃO
A semana incentiva o 

contato com diferentes 
pessoas e ambientes, leo-
nino. Só não esqueça de 
que quantidade nem sem-
pre significa qualidade 
e é importante ser mais 
criterioso sobre as suas 
relações. 

VIRGEM
O Sol avança pelo seu 

signo e convida você 
a refletir sobre os seus 
planos para o futuro, vir-
giniano. Procure dar mais 
atenção à sua carreira e 
não fuja às responsabili-
dades. 

LIBRA
O céu incentiva o seu 

aprendizado e  am-
plia os seus horizontes, 
libriano. Tenha cuidado 
ao emitir opiniões muito 
radicais ou entrar em dis-
cussões mais acaloradas.  

ESCORPIÃO 
O astral evoca pro-

fu n d i d a d e ,  t r a n s -
formação e mudanças, 
escorpiano. Por isso, a 
semana pede que você 
preste atenção no que e 
em quem merece mais da 
sua atenção.

SAGITÁRIO
É hora de saber tro-

car, compartilhar e se 
relacionar, sagitariano. O 
céu incentiva uma completa 
revisão sobre os seus valores 
e a sua forma de lidar com 
pessoas e relacionamentos.

CAPRICÓRNIO
O rg a n i z e - s e  p a r a 

poder crescer, capri-
corniano. O momento pede 
mais atenção à sua rotina 
e ao trabalho. Esteja aten-
to às pessoas à sua volta 
e invista mais no trabalho 
em equipe.

 AQUÁRIO
Você está criativo e 

cheio de vontade de se 
expressar, aquariano. No en-
tanto, é importante também 
que você esteja consciente 
das suas ações, sem parecer 
demasiadamente autocen-
trado. 

PEIXES
É hora de cuidar da sua 

intimidade e perceber o 
que precisa ser mudado 
em você, pisciano. O astral 
pede mais atenção às suas 
necessidades emocionais 
e uma completa revisão 
das suas relações mais 
próximas.

CRUZADAS

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

O que causa menos desilusão 
no mundo, ao lado da beleza 
do céu, é a beleza do rosto 
humano. E assim tu, porém, 
permanece firme naquilo que 
aprendeste. E desde a infância 
conheces as sagradas escrituras 
e sabes que elas têm um condão 
de te proporcionar a sabedoria 
que conduz a salvação pela fé em 
Jesus Cristo. Toda a escritura 
é inspirada por Deus e útil 
para ensinar, para repreender 
para corrigir e para formar 
na justiça. Por ela o homem 
de Deus se torna perfeito, ca-
pacitado, para toda boa obra. 
Como é bom ser otimista. 
Hoje é o amanhã que tanto 
nos preocupava ontem. Seja 
otimista! Encare todos os 
problemas da vida como um 
teste de avaliação para as 
conquistas da vitória sobre 

cada um deles.  Tudo pas-
sa. Assim como as alegrias, 
também as dificuldades, por 
maiores que sejam. Nada é 
insuperável para quem lutar 
e, sobretudo, para quem nun-
ca se esquece da sua origem 
Divina. Ou será que você se 
esquece do que seu Pai o vê, 
o acompanha e o ampara em 
cada passo que dá? Depois 
de tudo isso podemos dizer... 
Obrigado, meu Deus, pelo 
que de belo, grande Santo o 
Senhor derramou no mundo. 
Não me deixa olhar apenas 
para o feio e para o mau. Faça 
com que eu me detenha na 
contemplação do bom e do 
belo. Suas mãos os fizeram 
não para que se percam, mas 
para que sejam admirados e 
vividos. Gostou? Então passe 
para frente. Paz e bem.

Há muitos anos
tive o privilégio
de fotografar o
ervateiro João 

Abrão
Seleme.

BELEZA DO OTIMISMO 

O desejo de fi car na sua 

caminham bem. A paixão fl ui 

fi nanças e as coisas que quiser 

confi ança, você tem tudo para 

seus interesses profi ssionais 

CRUZADAS

Bata no liquidifi cador o leite 

até obter uma consistência fi rme.

Deixa enlutados esposa , filhos , neto e 

Deixa enlutados esposa , filhos , neto e 

Deixa 06 fi lhos ,  netos , bisnetos , 

como vocês sempre fi zeram.

A vida signifi ca tudo
o que ela sempre signifi cou,
o fi o não foi cortado.

Você que aí fi cou, siga em frente,

O desejo de fi car na sua 

caminham bem. A paixão fl ui 

fi nanças e as coisas que quiser 

confi ança, você tem tudo para 

seus interesses profi ssionais 

Bata no liquidifi cador o leite 

até obter uma consistência fi rme.

Deixa enlutados esposa , filhos , neto e 

Deixa enlutados esposa , filhos , neto e 

Deixa 06 fi lhos ,  netos , bisnetos , 

como vocês sempre fi zeram.

A vida signifi ca tudo
o que ela sempre signifi cou,
o fi o não foi cortado.

Você que aí fi cou, siga em frente,
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DE 11 A 16 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 11/09: Capítulo 151
Érico explica para Marê e Júlio porque 
validou o falso testamento que Gilda 
usou. Cândida volta para casa, e Anselmo 
a parabeniza pela nomeação. Gilda 
revela a Gaspar que Marcelino é filho 
de Marê e Orlando. Leonel sonha com 
o detetive Norberto Carreira. Júlio pede 
a ajuda de Érico. Aparecida recebe 
um telegrama da avó de Justino e fica 
preocupada. Cândida decide convidar 
Alzira Soriano para a sua posse. 

TERÇA - 12/09: Capítulo 152
Silvio repreende Gilda por falsificar o 
testamento de Leonel e avisa que não 
irá ajudá-la. Aparecida se preocupa 
com Justino, que se aconselha com 
Tânia. Gilda convoca uma reunião com 
os acionistas do Hotel e denuncia Érico. 
Anselmo é eleito presidente do Grande 
Hotel. Odilon se recusa a publicar a carta 
de Érico, e Gilda se enfurece. Érico pede 
perdão a Marê. Gaspar teme por sua 
liberdade ao saber da acusação contra 
Gilda sobre o falso testamento. 

QUARTA - 13/09: Capítulo 153
Gilda comemora sua conquista com 
Gaspar. Cândida convida Leonor para 
trabalhar com ela na prefeitura. A casa 
de Verônica é pichada com ofensas 
a Érico. Odilon devolve a carta de 
Romeu para Érico. Ione e Sansão se 
aproximam. Adélia é promovida no 
hospital. O detetive contratado por 
Orlando encontra Catarina e o médico 
avisa a Marê. Gilda garante a Gaspar que 
a falsificação do testamento não será 
descoberta. Aparecida se preocupa com 
a demora de Justino.

QUINTA - 14/09: Capítulo 154
Leonel não consegue lembrar o 
conteúdo das fotos que recebeu do 
detetive. Popó revela a Neiva e Adélia 
sobre Leonel. Marê e o pai contam uma 
história para Marcelino dormir. Ione 
pensa em Sansão. Júlio avisa a Marê 
que a denúncia contra Gilda não foi 
aceita. Neiva ouve uma conversa entre 
Gilda e Gaspar. Beto do Pandeiro chega 
ao hotel e comenta sobre o crime de 
Leonel. Wanda encontra o colar de Marê 
nos pertences de Silvio. Orlando tenta 
convencer Catarina a voltar com ele para 
São Jacinto.

SEXTA - 15/09: Capítulo 155
Marê se emociona ao ver Catarina. Gilda 
exige que Benedita repita o depoimento 
que deu ao delegado. Silvio e Laura 
brigam, e Wanda o expulsa de seu quarto 
no hotel. Anselmo reage com despeito 
ao ver Cândida ser ovacionada ao 
chegar no Café-Concerto. Beto Pandeiro 
comenta com Marê, Júlio e Orlando o que 
viu no dia do assassinato de Leonel, mas 
não aceita depor.

SÁBADO - 16/09: Capítulo 156
Gaspar é o primeiro a depor contra Marê. 
Leonel se revolta com o depoimento de 
Gilda. Marê fica tensa com o depoimento 
de Albuquerque. Gilda induz Silvio a 
protestar contra os questionamentos 
que Júlio faz para Benedita. Todos 
os presentes se surpreendem com o 
depoimento de Madame Chantily. Silvio e 
Júlio trocam ofensas e são repreendidos 
pelo Juiz. Leonel tem flashes de 
memórias durante o julgamento. 

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 11/09:  Capítulo 024 
Pascoal pressiona Luna para saber o 
paradeiro de Cata Ouro. Miguel vasculha 
o antigo depósito da Fuzuê. Cecília 
afasta Luna de Pascoal. Heitor reafirma 
a Merreca o que ele precisa falar para 
Barreto contra Nero. Nero vai com 
Luna levar a caixa metálica para Cata 
Ouro. Olívia finge passar mal, e Miguel 
a ampara. Luna vê casal e fica abalada. 
Caíto tenta convencer Rejane a usar uma 
pessoa para dublá-la no show. Bebel 
pensa em Nero. Heitor avisa à Preciosa 
sobre as fake news contra Nero. 

TERÇA - 12/09: Capítulo 025
Nero aparece, e Cata Ouro fica nervoso. 
Olívia mente sobre seu estado para 
Miguel. Cláudio encontra roupas que 
acredita ser da Dama de Ouro. Olívia tenta 
manipular Miguel. Luna é acolhida por 
seus amigos. Cláudio localiza uma peça 
do tesouro, mas é atacado no depósito. 
Miguel encontra Jefinho na casa de 
Luna e fica enciumado. Otávio Augusto 
encontra Cláudio dormindo no depósito. 
Caíto se encanta ao ouvir Kirida cantar. 
Barreto vai à casa de Nero.

QUARTA - 13/09: Capítulo 026
Luna se emociona com a carta de Maria 
Navalha. Bebel conversa com Nicéia 
sobre Luna. Preciosa fala para Heitor 
mandar Pascoal para Paraty. Soraya 
convence Miguel a procurar Luna. Cláudio 
explica para Miguel e Francisco o que 
aconteceu com ele no depósito. Cecília 
conta sua história para Luna. Nicéia 
revela à Bebel que César não queria 
Pascoal perto dele. Preciosa consegue 
a ajuda de Olívia para saber informações 
sobre a chave de lua. Nero conta para os 
filhos sobre as acusações de Merreca.

QUINTA - 14/09: Capítulo 027
Jefinho tem embate com Miguel, e 
Luna os repreende. Francisco tenta 
convencer Alícia a se aliar a ele. Cláudio 
conta para Nero sua descoberta e se 
surpreende ao saber da desistência de 
Luna. Bebel confronta Pascoal. Pascoal 
sonda um empregado de Bebel. Cecília 
pede emprego para Heitor. Domingos 
e Gláucia discutem pela presidência da 
Associação de Moradores.
 
SEXTA - 15/09: Capítulo 028
Barreto ajuda Luna. Rui se alia à Preciosa. 
Pascoal tenta conhecer Cecília melhor. 
Nero comenta com os funcionários sobre 
o roubo no depósito. Miguel pensa em 
Luna. Luna decide procurar Cata Ouro. 
Soraya vai à delegacia visitar Merreca. 
Preciosa conta para Heitor sobre sua 
aliança com Rui. Olívia procura Miguel. 
Bebel avisa à Preciosa que se afastará 
da Conde de Montebello.

SÁBADO - 16/09:  Capítulo 029
Luna questiona Rejane sobre o acidente 
de sua mãe em Paraty. Barreto diz a 
Merreca que precisa de uma prova para 
acreditar em suas declarações. Preciosa 
conta seu plano para Heitor. Pascoal 
se insinua para Cecília. Olívia se declara 
para Miguel. Rejane revela à Luna o 
que aconteceu com Maria Navalha em 
Paraty. Claudio questiona Alícia sobre 
o antigo dono da Fuzuê. Nero lamenta 
para Conceição sobre a situação entre 
Luna e Miguel.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

SEGUNDA - 11/09:  Capítulo 110
I rene se  sente  ofendida  com a  
desconfiança de Antônio. Marino fica 
surpreso com a rapidez com que o alvará 
de soltura de Ernesto foi emitido. Caio 
comenta com Aline que desconfia de 
Irene como a responsável pela morte de 
Daniel. Ernesto decide fugir com Dalva. 
Antônio diz à Agatha que nunca deixou 
de amá-la. Jonatas avisa a Graça que 
decidiu desfazer o trato para separar 
Aline e Caio. Irene escuta Antônio dizer a 
Angelina que se encontrou com Agatha.

TERÇA - 12/09: Capítulo 111
Marino cede a contragosto ao pedido 
de Agatha para não assumir o filho. 
Andrade fica arrasado por Antônio não 
ter aceitado seu pedido de emprego. 
Gentil fica nervoso quando Jonatas 
pergunta sobre o dinheiro que o pai 
havia economizado. Marino fala com 
alguém ao celular, dizendo que não 
aceitará mais ameaças. Agatha se nega 
a devolver para Jonatas o dinheiro que 
Gentil lhe deu, e discute com o filho. 

QUARTA - 13/09: Capítulo 112
Caio sonha com Jurecê dizendo que ele e 
Aline correm perigo. Gladys alerta Graça 
sobre Marino não chegar perto da filha. 
Jurecê alerta Caio sobre as dificuldades 
que ele e Aline enfrentarão. Sidney 
mexe no carro de Ernesto a mando de 
alguém. O carro de Ernesto explode com 
ele dentro, e Dalva fica ferida. Gladys 
consegue um emprego de carregador 
para Andrade na transportadora de 
Mara. Vinícius avisa a Irene que Aline 
autorizou a primeira fase da pesquisa 
nas terras. Há uma passagem de tempo. 

QUINTA - 14/09: Capítulo 113
Antônio estranha a presença de Marino 
no hospital. Seguindo o plano de Irene, 
Miguel sugere que Aline arrume um 
sócio para bancar as despesas da 
segunda fase da pesquisa de suas 
terras. Angelina repara que o filho de 
Graça tem um sinal de nascença atrás 
da orelha. Marino concorda em ficar 
distante do filho, sem aceitar a tentativa 
de suborno de Tadeu. Caio diz a Aline 
que avaliará uma forma de conseguir o 
dinheiro da segunda fase da pesquisa. 
Ademir e Flor se casam.
 
SEXTA - 15/09: Capítulo 114
Irene flagra Antônio com Agatha. 
Marino mente para Lucinda, dizendo 
que não é pai do filho de Graça. Irene 
mostra a Antônio o relatório sobre 
Agatha, tentando convencer o marido 
de que ele está sendo enganado pela 
mãe de Caio. Jonatas tenta alertar Gentil 
sobre o caráter duvidoso de Agatha. 
Andrade assume o lugar do motorista 
do caminhão ao notar que ele está sem 
condições de dirigir.

SÁBADO - 16/09:  Capítulo 115
Sidney ameaça Dalva. Antônio diz a 
Agatha que não sabe mais se acredita 
na ex-mulher. Dalva acusa Jonatas 
de ter mandado Ernesto sabotar os 
freios do carro em que Daniel morreu. 
Andrade conta a Mara sobre a atitude do 
motorista. Irene solicita um empréstimo 
para Franco e pede discrição ao gerente 
do banco. Tadeu pede um vestido de 
festa emprestado a Yandara da boutique 
de Graça e pede segredo à vendedora.

MODO E PREPARO

SOBREMESA DE GELATINA

Em uma panela, despeje 250 ml de água, espere ela fer-
ver e despeje dois saquinhos de gelatina sabor morango, 
dissolva. Acrescente mais 250 ml de água em temperatura 
ambiente e mexa.
Em seguida, despeje a gelatina já dissolvida, em um refra-
tário ou de sua preferência. Leve à geladeira por 1 a 2 horas.
No liquidificador, despeje o suco, o creme de leite, o leite 
condensado e a gelatina incolor já hidratada de acordo 
com as instruções do verso. Bata tudo por 3 minutos.
Passado as 2 horas, retire o refratário da geladeira com 
a gelatina já pronta e adicione o mousse de maracujá por 
cima. Espalhe bem. Leve à geladeira por mais 1 a 2 horas.
Despeje 250ml de água em uma panela e ferva, neste pon-
to, jogue os dois saquinhos de gelatina sabor limão, dis-
solva. Acrescente mais 250 ml de água em temperatura 
ambiente, e mexa.
Retire o refratário da geladeira já pronto, e acrescente a 
gelatina de limão. Leve à geladeira por 1 a 2 horas.

RECEITA

INGREDIENTES
2 Gelatinas sabor morango
2 Gelatinas sabor limão
1 Envelope de gelatina incolor
150ml Suco de maracujá concentrado
1 Caixinha de creme de leite
1/2 Lata de leite condensado

VARIEDADES
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